

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Cómo son los Reyes

A propósito de la Monarquía y del Soberano, conviene escribir unas líneas para las cuales nos da pie cierto artículo de un ex diputado de la izquierda, el cual ex-diputado, sin pretenderlo ha hecho un elogio fervoroso y un alegato formidable en favor de la institución monárquica.

Puso el preopinante por las nubes a Colbert que fué un ministro de Luis XIV, que estuvo al servicio de la Monarquía muchos años, después de aprendidas las lecciones del Cardenal Richelieu y recibido el aprendizaje de Mazarino. De modo que las características del nombrado ministro fueron dos principalmente, aparte de la personal capacidad: la preparación y la continuidad en el cargo.

Pues he ahí las dos condiciones que se cumplen constantemente en la institución monárquica: los Reyes, antes de serlo, han tenido largo y continuo aprendizaje; el ambiente que respiran desde que nacen y la educación e instrucción que reciben, les preparan para la solución de los negocios del Estado y el conocimiento de las necesidades del pueblo.

Por un lado la enseñanza teórica de maestros en todas las disciplinas que deben conocer las augustas personas llamadas por su nacimiento a reinar, —y, digan lo que quieran las teorías constitucionales, a gobernar— y por otro las enseñanzas prácticas que reciben de sus padres o predecesores en el trono, les dan gran dominio de todas las cuestiones de carácter público, teniendo sobre cualesquiera políticos la ventaja de una mayor serenidad e imparcialidad, porque ningún interés, que no sea el del pueblo, puede influir en las decisiones del Monarca, ya que éste ni en el orden de las preeminencias, ni en el de los honores ni aun en el de las riquezas, puede ambicionar nada, y teniendo tras de sí una historia que debe continuar y a la que todo le invita para que la illustre y la enaltezca con sus personales acciones, y por delante la seguridad de ser heredado y continuado por los miembros de su dinastía, obligados como él ante Dios, ante la historia y ante su pueblo a procurar la grandeza de España, el Rey tiene que ser necesariamente, humanamente, el primero de los servidores de la Patria.

MIGUEL PENAFLO.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3 % anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A San Pedro del Pinatar ha marchado el General de Ingenieros de la Armada Excmo. Sr. D. Felipe Briñas.

—A Zamora, ha marchado con motivo del fallecimiento de su señor padre el Inspector de Sanidad don Alejandro Domínguez.

—De Madrid ha venido la distinguida señora doña Josefina Ruiz esposa del Capitán de Corbeta don Alejandro Rodríguez Maestu.

ENFERMOS

Por el especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos doctor Gutiérrez ha sido operada con feliz éxito la niña Luisa Martí Narbona, hija del ingeniero de minas don Simón.

NOTAS VARIAS

Con muy buenas calificaciones han aprobado el 5.º año de bachillerato los aplicados jóvenes Froilán y Santiago Antón y Manuel Pollato Díaz.

También con excelentes notas ha terminado el primer año de Bachiller el aventajado estudiante José Lorente Lorente.

Les felicitamos así como a sus padres y profesores de la Academia Iglesias Para.

—Han terminado la carrera de Odontología con notas de sobresaliente en todas las asignaturas los estudiosos jóvenes cartageneros don Ambrosio y don Antonio Bermejo, hijos del notable Odontólogo don Ambrosio. Reciban nuestra enhorabuena así como sus padres.

—Ha sido nombrado director del Parque de Intendencia de Tetuán el joven coronel jefe del parque de esta plaza don José Terrés Girard.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

Teatro Circo

Sábado día 29 Mayo

A las diez en punto

DEBUT de la Gran Compañía de zarzuela y opereta del notable baritono

LUIS ALMODOVAR

con la preciosa obra del maestro Alonso

«LA CALESERA»

En breve estreno

«POR UNA MUJER»

Estar conversando

con alguien y tener que rascarse constantemente, es desagradable y de mal efecto. ¿Ha pensado Vd. alguna vez cual es el origen de este picor?

A menudo la causa la constituyen pequeños parásitos que se introducen en la piel y cuya existencia se revela por pequeños puntos rojos. Si Vd. siente este picor, esté prevenido, pues son los primeros síntomas de la sarna y de otras erupciones y enfermedades de la piel. Si Vd. empieza a sufrir dicho picor acuda enseguida al

Miltgal Boyer

Friccione Vd. con él todos los sitios que le pican y al día siguiente habrá desaparecido ya esta molestia; los parásitos han sido destruidos y el peligro queda conjurado.



Por la rendición de Abd-el-Krim

Nuestro Alcalde Excmo. Sr. don Alfonso Torres ha enviado los siguientes despachos:

«A Mayordomo Mayor Palacio.—Madrid.

Ruégole haga presente S. M. satisfacción pueblo Cartagena ante triunfo admirable armas españolas en jornada comenzó desembarco Alhucemas y ha culminado entrega cabecilla Abd-el Krim.

Le saluda respetuosamente.—El Alcalde de Cartagena».

Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Comunicarle felicitación nombre pueblo cartagenero siéntome orgulloso humilde colaboración presto unión mis amigos admirable labor Vucencia lleva a España camino regeneración engrandecimiento ponderando obra Ejército Marruecos cuyas victorias últimas determinado capitulación Abd-el-Krim colocando Nación derrotos de paz. La eficacia de vuestro Gobierno y el patriotismo que lo inspira hace posibles jornadas tan gloriosas como desembarco Alhucemas y derrota mayor enemigo tenia España tierras Riff.

Le saluda respetuosamente.—El Alcalde de Cartagena».

«A Ministro Guerra.—Madrid.

En nombre Corporación pueblo Cartagena tengo el honor de transmitir Vucencia el sentimiento de la más viva satisfacción por feliz resultado obtenido tan brillantemente por nuestro Ejército y han sido causa entrega cabecilla Abd-el-Krim.

Le saluda respetuosamente.—El Alcalde de Cartagena».

«A General Sanjurjo.—Tetuán.

En nombre Corporación y pueblo Cartagena me es grato transmitir a V. E. la más calurosa felicitación por el brillante triunfo de nuestro valiente Ejército que ha sido causa entrega cabecilla Abd-el-Krim y puesto en camino feliz término nuestras operaciones en Marruecos.

Le saluda cariñosamente.—El Alcalde de Cartagena».

DE FUTBOL

«El «Cartagena F. C.» a Elche

El próximo domingo marchará a Elche el primer equipo del «Cartagena F. C.» en donde contendrá con el titular que recientemente jugó en el Stadium y perdió por 5 tantos a cero.

«El «Elche F. C.» fue ayer batido por el «Sevilla» campeón de Andalucía, por 2 goles a 1.

El internacional Larraza ha muerto.

Cuando ayer tarde regresaba a Bilbao después de merendar en un pueblecito cercano, el conocido jugador Jesús Larraza y un amigo suyo Marcos Clavaria, volcó la motocicleta que los conducía al hacer un viraje para no chocar con un auto.

Larraza murió en el acto y Clavaria poco tiempo después.

La noticia del accidente motorista que ha quitado la vida a Jesús Larraza y a su amigo ha producido en Bilbao enorme impresión

Descanse en paz tan infortunado jugador.

M. L.

PINCELADAS

Un personaje, negro él, del Congo belga, tuvo que ser operado hace días por un médico europeo, el cual le amputó una pierna.

Concluida la operación, el negro reclamó el miembro amputado, y al preguntarle el cirujano que para qué lo quería, dijo que para comérselo.

Se opuso a ello el facultativo, alegando que el canibalismo estaba prohibido en todos los dominios belgas; pero el negro dijo que la pierna era suya, que podía hacer con ella lo que quisiera, y que reclamaria ante sus jueces.

En efecto, algunas horas después un tribunal indígena, reunido con este objeto, fallaba que el hospital debía devolver la pierna al operado, que era su dueño indiscutible. Recuperado el miembro, el negro se marchó muy gozoso con la pierna bajo el brazo, para comérsela en compañía de su distinguida familia.

El ejercicio de la cirugía en el Congo belga debe revestir un aspecto sumamente pintoresco.

A lo mejor estará el cirujano extirpando un lobanillo y le dirá el paciente con ansiedad:

—¡Áquel, señor, con gran interés: no me lo estropee, que es un extremés!

Ha sido confiscado por los guardacostas norteamericanos el buque contrabandista «Danne», que llevaba los sótanos llenos de alcohol.

Pero no iban llenos de alcohol solamente los sótanos del buque, sino los estómagos de los tripulantes, que habían libado de lo lindo, hasta tal punto, que las autoridades renunciaron a interrogarles, porque era tal su estado de embriaguez que se hacía imposible entenderse con ellos.

[Vaya una tripulación vivícolal! Cuando en ese buque se dé la voz de «¡Hombre al agua!», dirá el capitán:

—¿Al agua? ¡Eso debe de ser una equivocación!

Hace días se hizo público que el tenor Fleta se iba a casar con una señorita andaluza residente en Palma de Mallorca, cuya mano había ya pedido.

Enterado de ello el eminente divo hizo constar que no era cierto.

Y ahora dicen de Palma de Mallorca que la noticia de haber negado Fleta que tenga proyectada su boda con la aludida señorita ha causado allí verdadero asombro, porque es del dominio público que ha pedido su mano hace ya días.

Pues si no se va a casar, ¿para qué ha pedido la mano de esa señorita?

Lo habrá hecho cantando en bro-

como quien canta Lucía: «Dame la mano, paloma... para subir al tranvial»

La autoridad judicial de Blois ha abierto una investigación para proceder contra un saludador, a causa de la defunción de un adolecente sometido por él a tratamiento.

Para curarle de un tumor que padecía, el saludador aplicó al aldeano inyecciones de salmuera. Y, claro, siendo de salmuera, se murió.

No será un tratamiento muy adecuado mas no puede negarse que es muy salado.

Lo curioso es que en el curso de

Primera Comunión

El día 30, a las 8, harán en la Catedral Antigua la Primera Comunión numerosos niños y niñas pobres de la Catequesis del Corazón de María dirigidos en dicha iglesia por los Padres Misioneros.

Todos los gastos de trajes, desayuno, recordatorios y demás que ocasiona dicho acto van a cuenta de la Catequesis. Las personas que quieran contribuir con alguna limosna a esta hermosa fiesta de los niños pobres siempre llegarán a tiempo, y pueden contar con el agradecimiento y oraciones de estos niños y oraciones de los Padres Misioneros encargados de la Catequesis.

Desde estas columnas enviamos los Padres Misioneros en nombre propio y en nombre de los niños y niñas las más expresivas gracias a los bienhechores que con sus limosnas sostienen la obra tan educadora de la Catequesis del Corazón de María, en la cual cuatrocientos cincuenta niños y niñas sacian sus almas con las salvadoras doctrinas de Jesucristo; a las Catequistas, almas de apóstol, que todos los domingos del año y todos los días en estos dos meses de intensa preparación para la Primera Comunión se sacrifican en favor de estos niños; y a las señoras y señoritas que en esta temporada han ayudado a las Catequistas en hacer los trajes, coronas, lazos y velos.

Regalos

Los regalos con que los niños y niñas de la Catequesis del Corazón de María de la Catedral Antigua quisieron obsequiar a sus bienhechores han correspondido a los números siguientes:

- 1.º Imagen del Corazón de Jesús al número 2.270
- 2.º Imagen del Niño Jesús al número 3.641
- 3.º Cuadro de la Virgen de la Caridad al número 3.787

T. S. H. Radio-Cartagena

E. A. J. 16 — Onda 886 metros — Un kilovatio en generador — Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana sábado:
Chansons, Indoue, de Rimsky Karakoff; Romanza en La de clarinete, de Mozart, por el señor Gambin y la señorita Segura, de la Orquesta Radio Cartagena; Duos de violines de Pleyel por el señor García y señor Gambin; Fausto (fantasía); Serenata morisca, de Chapin; La bruja (selección); Romanza sin palabra de Tschai-kowski (dos violines y piano); Marcha final y noticias de última hora.

las investigaciones se han presentado una porción de testigos favorables al saludador, que han declarado que éste cura efectivamente las enfermedades.

Un vecino declaró que un hijo suyo que había sido desahuciado por los médicos, fué curado por el saludador el cual le aplicó un unguento confeccionado con la carne de cuatro perritos descuartizados en cuatro partes y cocida con un kilo de lombrices.

Con una medicina así, tenía que sanar el paciente.

No hay enfermedad que resista a un kilo de lombrices, sobre todo si no es un kilo falto de peso.

A.